

Mercados pierden en primer semestre (El Financiero 01/07/10)

Mercados pierden en primer semestre (El Financiero 01/07/10) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 1 de julio de 2010

Fragilidad de la recuperación provoca alta volatilidad. Ibex de España cae 22.4%; Dow Jones, baja 6.27; IPC, 3%. Peso resiste varias embestidas y avanza 1.47% en seis meses. - Mal semestre para mercados bursátiles La persistencia de las dudas sobre una fragilidad estructural de la recuperación de la economía mundial, impulsada por millonarias medidas de estímulo que generaron una crisis fiscal en Europa, se estrelló contra los mercados financieros en el primer semestre de 2010. La recuperación económica mundial ha sido impulsada por gigantescos planes de estímulo enfocados al consumidor, rescates a empresas, subsidios para el sector inmobiliario, tasas de interés en mínimos históricos, pero todo eso no se puede mantener por mucho tiempo y ha generado un creciente problema de déficit fiscal. El gasto está en niveles récord, por lo que hay economías que prevén que estos eventos van a terminar en un problema de deuda soberana e incluso podría ocasionar una crisis de default, como en el caso de Argentina en 2001. La gran duda es qué va a pasar ahora que se eliminen los planes de estímulo. Durante los últimos seis meses, los mercados financieros internacionales se han preguntado esto y es tal la incertidumbre que cerraron las cortinas del primer semestre con importantes retrocesos. Fuertes tropiezos En Wall Street, el Dow Jones cerró en nueve mil 774.02 puntos, al ceder 6.27 por ciento en la primera mitad del año respecto al mismo periodo de 2009. Así, en el segundo trimestre sumó una caída de 9.97 por ciento, su peor caída desde el primer trimestre del año pasado. El Nasdaq se desplomó 7.05 por ciento en el primer semestre de 2010, al cerrar en las dos mil 109.24 unidades. En el periodo abril-junio, el índice tecnológico retrocedió 12.04 por ciento. El Ibex de España se desplomó 22.4 por ciento en los primeros seis meses del año, lo que lo convierte en uno de los peores comportamientos del viejo continente. Por su parte, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) perdió 3.0 por ciento en el primer semestre del año, para ubicarse en las 31 mil 156.97 unidades. En cuanto a su balance trimestral, el mercado mexicano retrocedió 6.34 por ciento. El temor mundial fortaleció al dólar. Sin embargo, el peso logró cerrar la primera mitad del año debajo de las 13 unidades, al registrar una apreciación de 1.47 por ciento, para venderse en 12.8900 por dólar spot. Los futuros de petróleo en Estados Unidos reportaron una caída acumulada en el año de 4.70 por ciento, al pasar de 2009 de 79.36 a 75.63 dólares al cierre de ayer. El petróleo WTI registró su primera pérdida trimestral desde los últimos tres meses de 2008, en medio de la crisis financiera. En el trimestre, el crudo estadounidense bajó 8.13 dólares, 9.7 por ciento, desde los 83.76 dólares del 31 de marzo. La mezcla mexicana de exportación, por su parte, cedió 6.21 dólares, para cerrar el primer semestre en 66.91 el barril, todavía 7.91 dólares arriba del presupuestado este año.